

LOS ANDES

ADMINISTRACION }
Calle de Omedos N. 83.

Director y Administrador.--José J. González.

{ CASILLA CORREO. Y
TELEFONO No. 18

{ Año XXVI. }

Guayaquil -Ecuador- Sabado 23 de Agosto de 1890

{ NUM.2.852

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias
Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.

Botica Alemana.

Este Acreditado establecimiento ofrece nuevamente desde esta fecha, sus servicios al público, bajo la dirección del Sr.

Augusto S. Rasch,
Farmaceutico Incorporado

en la 'Universidad Central' de la República vende sus drogas y especialidades a precios sumamente baratos, smerándose en el prolijo despacho

DE RECETAS

Guayaquil, Junio 26 de 1890.

LOCUMBA

De la acreditada Fábrica de M. Adrian Ward, ofrece constantemente en venta

L. C. STGG

CIGARRILLOS De

P. . Estanillo,

HEBRA Y PICADURA EXTRA FLOR.

Ha recibido nuevamente
L. C. STAGG.

GRAN HOTEL

Plaza de "Bolivar."
A LOS VIAGEROS

Cuartos amueblados.-Salones especiales para familias.-Gran salon para

ANQUETES DENTRO Y FUERA

del establecimiento.

servicio esmerado, cocina de primera clase

VINOS Y LICORES ESPECIALES

año, Teléfono, servicio interior excelente

Guayaquil, Diciembre 12 de 1889.

Antonio Moya y Ca

Azúcar Valdéz.

Venden por mayor:

Seminario Hermanos.

15-v.

Guayaquil, Abril 22 de 1890.



La Equitativa.

COMPANIA MUTUA DE SEGUROS DE VIDA
SITUACION EN ENERO -1890.

Activo en oro Americano... \$p. 107,150,309.- 1

Pasivo " " " 84,329,234.- 92

Sobrante al 4 p. \$ 22,821,074.- 20 c.

MAYOR QUE EL DE NINGUNA OTRA COMPANIA

EN EL MUNDO.

La "Equitativa" pone en práctica toda clase de pólizas que se conocen hasta hoy, pero lo que llama más la atención y presta más ventajas es la conocida con el nombre de **LIBERRIMA**, que se hace indisputable después de dos años y no tiene restricciones después de uno. Póliza nueva en estas Repúblicas, y esta poderosa Compañía es la única que la expide.

Representante General,

J. Domingo Barrera G.

Oficina: Banco Internacional.-Médicos: Doctor Carlos García D. y Doctor Ricardo Cuzalón.

Febrero 25 de 1890.

PEDRO L. SEVERIN.

IMPORTACION, EXPORTACION Y COMISIONES

Correo 184 - Valparaiso - Cable - Severin.

Se encarga de compra de frutos del país, embarques, desembarques y trasbordos. Admite consignaciones y adelanta fondos sobre ellos.

Avería de Mar.

El infrascrito agente de

ALLIOTO & CO.

de La "Italia," Societa d'Assicurazioni Marittime, Fluviale & Terrestri y de La Alianza de Aseguradores de Barcelona

está autorizado para intervenir en representación de dichas Corporaciones en los casos de avería de mar.

L. C. STAGG.

Servicio de Trenes

del Ferrocarril del Sur que comenzará a regir desde el 24 del presente mes.

En los Lunes, Miércoles y Viernes los Trenes subirán hasta Chimbo, parando en todas las Estaciones intermedias, i regresarán a Durán los Martes Jueves i Sábados, haciendo las mismas paradas.

En los mismos días Lunes, Miércoles i Viernes saldrá del Milagro para Durán un Tren a las 2 p. m. i en los Martes, Jueves i Sábados saldrá el mismo Tren de Durán para el Milagro a las 9 a. m. más o menos.

El vapor de la compañía partirá todos los días de este puerto a las 8 a. m. i los Trenes saldrán de Durán inmediatamente después de la llegada del vapor, el que hará siempre seguido viaje para trasladar a sus pasajeros i carga que conduzcan los Trenes.

La carga se recibirá en la Garita del muelle de la compañía desde las 12 m. hasta las 4 p. m. en los días Lunes, Miércoles i Viernes i desde las 10 a. m. hasta las 1 p. m. en los Martes, Jueves i Sábados.

En las mañanas antes de la salida del vapor, se despacharán boletos de pasaje i equipajes, pero en ningún caso carga.

Guayaquil, Julio 17 de 1890

El Superintendente.

PIANOS.

Es un hecho que los mejores Pianos del mundo son los que se fabrican en Estados Unidos por la *Consolidated Piano Company*, premiados en la Exposición de Filadelfia, de París i de Viena

La extensión del teclado es de 7 octavas i tercio, las teclas son del mejor marfil, las cuerdas triples i plancha de hierro completa. La pulsación es fuerte i elástica, como se exige en todos los buenos instrumentos, i la calidad del tono un término medio, el más adaptable a la vez para la música instrumental sola i la instrumental i vocal. Todo el exterior del instrumento es de palo de rosa delicadamente trabajado. La mano de obra toda, tanto interior como exterior, es de primera clase.

El tamaño de dicho piano es de 5 pies 2 pulgadas largo i 4 pies 6 pulgadas alto.

Para todo pedido dirigirse a los señores J. M. Angelió, o Claudio L. Moya, o sea del señor L. G. Stagg.

LOS ANDES.

Guanquil, Agosto 23 de 1890. SORSUM CORDA.

Arriba los hombres de corazón y buena voluntad!!

Esta es la primera frase que sale de nuestros labios para enaltecer a los beneméritos ciudadanos que en lucha tenaz y gigantescas han trabajado por la ventura de la patria!

No puedo, no, la prensa honrada pasar en silencio triunfo tan espléndido como elocuente, que es el principio de la era de redención económica y social de la Nación ecuatoriana, con la aprobación de los Contratos de los Ferrocarriles del Sur, Centro y demás de la República, y con la rehabilitación de nuestro Crédito externo.

Pasaron ya los tiempos en que preocupaciones retrogradas ó intereses mezquinos, se sobreponían a las razones de conveniencia y utilidad públicas.

Nuestro Congreso compuesto en su mayor parte de ese elemento que significa juventud que avanza, reluciendo en su sien los laureles de las victorias universitarias, no podía, no, ser arrollado por ese otro elemento que bien podemos llamar la borra de las democracias y el retroceso en toda su plenitud, y que creó que el número es la fuerza, que un montón de hombres es el progreso y que "basta que en una Nación se muevan los brazos aunque duerman inertes los cerebros."

Esos hombres estacionarios están siempre en abierta pugna con los ideales del progreso, y no cesan de pretender sofocar los avances del espíritu en todas sus manifestaciones, que es el que labra el camino de la vida de los pueblos, que no pueden detener su marcha hasta no llegar a la Meta de su felicidad ansiada.

Nuestro pueblo expuesto hoy á todas las vicisitudes y peligros económico-financieros y amenazado por la peor de las calamidades y de todas las epidemias: la miseria, acaba, cual otro Lázaro, de surgir á la vida con el movimiento y trabajo que indudablemente renacerán, en todas las clases sociales; trabajo que trae consigo la abundancia y la riqueza en general.

Pueblo que trabaja y que tiene pan, es el primer defensor de la paz y de la tranquilidad públicas. Aquel que carece de los medios de subsistencia, es el que se lanza a la revuelta con el fin de alcanzar mejores días.

Después de los positivos beneficios que en el orden económico ha alcanzado el país, con la celebración de estos Contratos, ha conseguido también en el político, el adelantamiento de la paz sobre bases incommovibles.

Los hombres, pues, que despreciaron y han sostenido, á despecho de todo bastardo interés, las negociaciones, que mereced á su incontrastable y puro patriotismo, se han llevado á feliz término, merecen un voto de aplauso y de gratitud de la Nación ecuatoriana.

Exterior.

CHILE.

(Continuación.)

Varios piquetes de tropa estacionados en diversos puntos pretendían garantizar la propiedad; pero la circunstancia de no acudir oportunamente ó de retirarse apenas dispersadas las turbas hacían casi del todo inútil su permanencia. Falto energía al principio i continuó faltando cuando las vergonzosas escenas del pillaje se realizaban. Parecía que la tropa sacaba el cuerpo al peligro, o mejor dicho era de creer que tenía instrucciones para dejar hacer. No culpamos al oficial ó soldados; los culpables están más arriba, i la opinión pública indignada los señala por sus propios nombres.

Hasta aquí los sucesos de mayor gravedad corridos durante el día en el Almendral; vamos a relatar lo sucedido en el Puerto i que acusa mas seriamente, si cabe, la criminal complicidad de nuestras autoridades.

Asalto a la imprenta de "La Unión."

Ya hemos dicho que en la plaza Sotomayor habia seguido la multitud reunida. Varios oradores hablaban a la muchedumbre, recomendándole moderación algunos, azuzándola otros. No queremos dar nombres propios por ahora i por eso omitimos esos detalles. Poco antes de las cuatro alguien los invitó a asaltar las imprentas de "El Mercurio", de "La Unión" i de "El Herald" para impedir la salida de los diarios. Otros los instaron que se dirigieran primero a la "Unión" i el ponachulo, obediente siempre cuando se le invita a las malas acciones, se puso en movimiento, penetró por la calle de Prat i fué a situarse frente a la imprenta. Incontinenti exigieron que se dejara en libertad a los cajistas, pero el jefente, señor Barros, declaró que ellos no desahaban salir. De la imprenta se pidió fuerza al intendente, que le tenía de sobra; pero que solo llegó cuando hacia un cuarto de hora por lo ménos que el populacho se esforzaba por subir abajo la puerta i arrojaba piedras sobre la ventanilla. Una gran cantidad de ellas quedaron en el interior. Desde la imprenta, obligados a contar con su propia fuerza, se defendieron hasta que llegó tropa. Desde ese momento se puso griterío en la calle de Prat, pues los saqueadores de la propiedad no hacían un misterio de su propósito de atacar las demás imprentas que publican diarios de oposición, como también a los bancos.

El pillaje durante la noche.

Cualquiera se imaginaria que después de los tristes acontecimientos de que la ciudad habia sido teatro durante el día, la autoridad aprovecharia la lección i tomaria las precauciones indispensables para ponerla a cubierto en la noche.

Pues se equivocó mucho quien tal crea. Las sombras de la noche i bían naturalmente e favorecer el pillaje, puesto que no debía contarse con el alambrado público, porque los faroles habian sido inutilizados en su mayor parte. Si, se equivocaron, porque las turbas, que habian comenzado a las doce del día por arrebatar a un pobre hombre algunas botellas de cerveza en una de las principales calles del Puerto, habian seguido bebiendo en los negocios saqueados u otros que no hemos enumerado porque eso era una miserable falta en medio de tanto crimen.

Los grupos saqueadores, dispersados por la tropa del Almendral, se reunían a veces para disuolverse en seguida cuando la fuerza pública aparecía. Al retirarse así algunos grupos pretendieron saquear las tiendas denominadas del Sol i de las Catorce Puertas, pero

la tropa hizo fuego sobre la multitud i logró dispersarla.

Ya desde las oraciones no hubo grandes pobladas; se fraccionaron en grupos mas o ménos numerosos i se diseminaron por las calles con tanto apartadas de la población. Allí hicieron su agosto. Seria tarea suerior a nuestras fuerzas enumerar las casas de negocio saqueadas durante la noche.

El tráfico de carros urbanos quedó suspendido al medio día i en las primeras horas de la noche no circulaba un solo carruaje. Había que vencer las distancias, largas e cortas, sin un vehiculo de que echar mano. Si la luna en cuarto creciente no hubiese iluminado tenuemente la ciudad ésta habria permanecido casi o oscuras.

Esa oscuridad alentó a las turbas. Barrios enteros fueron victimas de los atentados del populacho. El llamado de la Riconada, el de Jaime, Las Heras, i tantos otros del Almendral vieron asaltados por las turbas. En el puerto sucedió algo parecido aunque en menores proporciones.

A fin de no estendernos demasiado vamos a numerar las casas de negocios que nos consta fueron saqueadas, advirtiendo, empero, que son muchas, muchísimas mas.

A las seis i media de la noche un grupo asaltó la casa de préstamos de La Sultana, esquina de las calles de Jaime e Independencia. Rompieron las puertas i robaron algunos objetos. Un piquete de tropa accedió algo más tarde e hizo fuego sobre los asaltantes logrando dispersarlos. La tropa continuó su camino i varios grupos siguieron por la calle de Jaime, hacia la quebrada.

Uno de esos grupos llegó a las puertas del despacho de Don Esteban Giannelli, número 117, las forzaron i aun pretendieron prenderle fuego. Lo dejaron vacío.

Seguieron hasta el despacho de Don Miguel Machiavello, 171 B, e hicieron lo mismo.

Otro tanto sucedió con el despacho de Don Santiago Cirioello, en el camino que conduce al cerro de las Monjas, i lo saquearon completamente. Como si esto no fuese bastante, incendiaron una parte de las mercaderías sobrantes. Los vecinos consiguieron sofocar el incendio.

Quitieron ir al despacho del capitán de geladeros don Baidemero Ramirez, pero este les hizo fuego ayudado por algunos vecinos.

Estos saqueos de la calle de Jaime comenzaron a las siete más o menos i solamente a las doce llegó fuerza, que con algunos disparos dispersó a los asaltantes que los cercos llevándose el fruto de su rapiña.

Otro grupo tomó por la calle del Hospital i saqueó completamente el despacho número 98, de un italiano llamado Pablo i el de un señor Catalina bajo el número 93, en la esquina de San Ignacio, al cual lo desparecieron en su mayor parte.

En la misma calle, al pie del cerro de la Merced, cesitaron otro despacho italiano a las siete i media más o menos. Acudió tropa, hizo fuego i resultó muerto un muchachito de quince años que fue llevado al hospital.

Muchos otros negocios iguales fueron saqueados en ese barrio, como ser el domicilio de las Viudas Sicilianas, de un señor Romano, i el de don Estelán Ferrarini.

También le han sido los aguiñetes de la calle de la Capilla en el cerro de la Merced; de don José Navarro, otro situado en la esquina de la calle de Linares i otro bajo el número 70 de aquella calle. En la de Melcheppe corrieron igual suerte los números 81 i 250 del señor Ferrando. El número 51 de la de Luaces, que dejaron completamente vacío. Otro tanto de otros del número 108 del mismo dueño.

El despacho número 44 de la calle de la Capilla de don César Navignano fue saqueado, como también la casa particular donde vivia la familia. Otro despacho

del mismo dueño, calle de Melchert, fué igualmente saqueado, apesar de que se abrieron las puertas a los asaltantes. Calcula sus pérdidas en 15,000 pesos, toda su fortuna.

Pero no ha sido solamente en los barrios algo separados del centro donde se ha saqueado. En las calles centrales también se ha hecho lo mismo. Así, a la casa de préstamos del Ancla de Oro de Malfanti Hermanos, calle de Olivar, penetraron varios individuos i aprovechando el pánico de los dependientes sustrajeron un revólver i varios objetos. La policia accedió con oportunidad i aprehendió a dos de los ladrones.

La tienda de la Flor del Retamo de Villar Hermanos i situada en la esquina de las calles de la Victoria i Tivola, fué saqueada en las primeras horas de la noche.

Los despachos enojados con los nombres de La Fortuna, La Palma i Miraflores, este último en la esquina de las calles del Hospital i Retamos corrieron igual suerte.

El almacén de los Herres del 21 de Mayo esquina de la calle de la Merced, también fué.

Zapateria número 257 A de la calle de la Victoria apareció vacía esta mañana.

En el puerto sufrieron el desenfreno de las turbas la agencia de la Bola de Oro, en la plaza Echázurren, de Malfanti Hermanos i otra casa de préstamos cercana.

En la calle Condell les tocó a los restaurantes Italia i Pacifico.

En la calle del Arrayán, el despacho número 61 i un negocio de liqores que tiene el número 89.

En Santa Elena hubo también algunos saqueos de casas de negocio. Un piquete de policia montada accedió en auxilio de los asaltados i capturó a un buen número. Fué herido a bala el dueño de un despacho, Manuel Garrido, por la fuerza al disparar sobre los asaltantes, porque es de notar que el populacho no ha usado mas armas que las piedras i palos. No se han visto armas de fuego en su poder, lo cual ha sido una verdadera fortuna i explica los pocos heridos de la tropa, apenas unos cuantos que enojera, esos pronto.

¿Pero para qué seguir tan triste enumeración? Basta saber que hasta la media noche se ha saqueado en todas partes. La población estaba completamente abandonada. No nos quejamos de que no fuesen retirados los policiales por que aun nada habrían podido hacer, pero sí de que las calles no fuesen recorridas por patrullas que habrían impuesto respeto a los saqueadores que anoche han estado en pequeños grupos. Pero no; las calles estaban solas. Hasta las diez de la noche se veían pequeños grupos de jóvenes que curiosamente, pero después de una hora podían recorreerse cuada tras cuada sin encontrar a una sola persona. Cada cual se habia quedado en su casa para resguardar a sus familias. Durante toda la noche se han sentido disparos i gritos en las calles separadas del centro. Era que el saqueo seguía.

Los muertos.

Terminada la sucinta relación de los perjuicios materiales, toca ahora enumerar las pérdidas personales.

Solo conocemos hasta ahora los siguientes muertos:

El muchacho que saqueaba la casa de préstamos de la Bola de Oro en la calle del Barón. Su cadáver se encuentra en el hospital sin haber sido reconocido.

El otro muchacho Antonio que fué conducido a su casa, cerro de las Monjas.

El muchacho de quince años que fué muerto por la tropa en la calle de la Capilla.

Otro individuo que no sabemos con seguridad donde murió.

Los heridos.

Peró si hasta ahora son pocos los muertos no sucede lo mismo con los heridos. Conocemos los siguientes, sin contar aquellos de que ignoramos los nombres i que

se han retirado a sus casas: Policia Amador Molina, le en la cabeza i que se encuentra en el hospital.

Policia Francisco Soto, es vivo. En su casa.

Soldado de la artillería de Pedro Venegas, herido de pi en la cabeza, en la calle del rón. En su casa.

Emilio Arizaga, herrero herido gravemente en un brazo con disparos bochos desde la panadería de Hinojosa. En el hospital.

Juan Valtierra, herrero, le bien herido de gravedad en brazo en iguales circunstancias. Se fue a su casa.

Valerio Andrade, jornalero herido, en idéntica ocasión en brazo. La herida es grave, que él aseguraba que las manos se sacaban con la uña. En hospital.

Tomás González, herido de gravedad en la nariz. En casa de Manuel Maza, jornalero, le en un brazo en la panadería, de los anteriores. En el hospital.

Fernando Luñán, herido en cara, en la misma panadería. Se a su casa.

Diego Cavallo, herido de la en el brazo derecho, en el rón. En su casa.

Rosendo Parra, gravemente los ojos. Es herrero i se encuentra en el hospital.

Juan de Dios Torrealba, pisa gravemente herido en la espina. En el hospital.

Aurelio Rojas, soldado de Artillería de Costa, herido en cabeza. En el hospital.

Todos los heridos anteriores lo fueren durante el día i los siguientes en la noche:

José Zamora, panadero. En hospital.

Martín Zárate, sacretonero. En el hospital.

Pedro Bermudez, herrero. En hospital.

(Continuará.)

Inserciones.

VENEZUELA.

Es de gran interés el notable y hermoso discurso que reproduzco a continuación pronunciado por el Presidente de la República, doctor R. Andueza Palacio, el 5 de Julio de 1890, en contestación a las felicitaciones que en la recepción pública de este día le presentaron los altos funcionarios y corporaciones oficiales de la nación y de distrito residentes en Caracas.

Dice así:

Compatriotas!

Al corresponder al estado civil de los altos cuerpos del Estado de los empleados nacionales, de virtuoso ciego de la Arquidiócesis y de los militares en actual servicio, saludo a mi vez con patético júbilo la fecha inmortale que nos congrega en este augusto recinto, día de gloria para la Patria, en que nuestros padres, los ilustres Próceres de la Libertad americana, rompieron con sus indignas, las cadenas de esclavitud de tres siglos, y echaron los fundamentos del edificio impermole de los Estados Unidos de la República.

Apenas si concebimos la estatura moral de aquellos grandes patriotas que, ennoblecidos por Bolívar, citaron todos los infortunios para humillarlos, el legendaria valiente héroe para combatirlos, y encendieron el recuerdo del más insigne heroísmo para aperturarlo más altamente.

¡Otra generación del patriotismo de nuestros padres, República inmortale, yo te saludo! En día de vi, demagoga y misera hebreo la planta de un tirano que alzó como evides la escoba de su reino, rotos los alfileres de los libertados, condenados verdaderamente al irrisible suplicio del mullido de Saitaine, lleno del espíritu de las mueras i sin lengua para expresar los dolores de su alma, e sin mano para escribir la protesta de la derecha.

Hay te veo rehabilitada y digna, alta y arrebolada sobre las

ambros el manto estrellado de la
gloria, al cinto la espada de la
Luz, en tu mano el cetro de tus
heredades, y batada la frente en
celestiales claridades de la jus-
ticia.

Conciudadanos!

Juremos hacer fuerte, respecta-
ble é inmovible la obra inmor-
tal de nuestros padres, la Repú-
blica práctica. Bajo la autoridad
del gobierno que me ha tocado
presidir, yo lo prometo solemnemente, abriremos nuevos y más
claros horizontes á la causa de la
rehabilitación nacional. Y como
fianza de mi palabra, fuera de
mis antecedentes de hombre hon-
rado, se presente un gabinete ver-
daderamente liberal: á Casañas,
al de claro talento y actividad sin
segundo, el de as grandes ener-
gias contra el autócrata y el de
las grandes debidades con el pue-
blo; á Saluzzo el honesto republi-
cano, el de blanco ceudal, enamora-
do siempre de los bellos ideales
de la revolución; á Coronado, el
integro intangible hasta para el
odio de sus enemigos, y que cuida
como el histórico Metelo el tesoro
del pueblo; á Julio Barria, el hé-
roe adolescente que parece dar cita
en su cuerpo como el Gran Ney, á
todas las balas de los enemigos de
la causa liberal; á José Tadeo Mo-
nagas, que tiene unido á su rara
modestia el compromiso de su ilus-
tre progenitor que llevó al poder
público al gran Partido Liberal; á
Eduardo Blanco que arrebató la
última vibración del clarín epico
de Omedo para coger la gloria de
nuestros héroes; á Batalla el hé-
roe de la eterna escoria en los labios,
pero que lleva en el cerebro luz y
profundas convicciones liberales y
en el corazón la lealtad de los an-
tiguo caballeros; é internamente
á Fombona Palacio inteligencia
prematura, que tiene la seriedad
de su alto carácter; á Terrero que
estudia con sus indubitables ta-
lentos los detalles y el conjunto
de las obras de verdadera utilidad,
y lleva siempre un voto ilustrado
de los consejos del gobierno; y á
Urdaneta, el infatigable enemigo
de la autócrata, el heredero del
nombre de aquel mitológico defen-
sor de Valencia, cuya lealtad le
valió el glorioso título de «El
último amigo de Bolívar». Y luego
un Consejo Federal á quien se po-
dría aplicar la célebre frase de Pe-
dro José Rojas «entidad ntrida
de entidades» presidido por el vir-
toso Néstor de la República, el
respectabilísimo doctor Villegas.

Por eso, este generoso movi-
miento, ni puede reconocer
caudillos estacionarios, ni trata
de revivir prestigios ni de reha-
bitilar personalidades para la
continuación del sistema odioso
de los gobiernos autoritari-
os. No. Por eso esta Adminis-
tración es, como debe ser,
estrictamente legal y constitu-
cional, porque su jefe no aspira
á encarnar definitivamente
la revolución, como no lo en-
cararon los caudillos armados
que batallaron en su nombre
ni mi predecesor en la alta
magistratura. Yo no soy sino
un accidente pasajero en el Pa-
lacio Federal, pero mientras
permanezca en él cumpliré es-
trictamente el grandioso pro-
grama de las aspiraciones po-
pulares.

Romper abiertamente con las
prácticas autócráticas, rendir
culto á las instituciones y á
las leyes como á únicos ídolos
de la República; respetar, có-
mo he respetado la prensa, has-
ta en sus delirantes extravíos,
administrar con pureza los cau-
dales del pueblo, sin distribuir-
los en allegados y parientes, ó
favoritos porque no los tengo;
y lo digo en voz alta, que no
los tengo; la prensa es libre
para desmentirme: no cambiaré
el humilde pero limpio nombre
que heredé de mi padre, por
miserables centavos: no serviré
de instrumento á las ambicio-
sas intemperantes de nadie:
proceder con entera independen-
cia sin obedecer á las sugere-
stiones de la gratitud, ó del
afecto: sostener con la energía
de las leyes, que los fueros y
privilegios de la Nación van
en más que las glorias milita-
res ó cívicas de un hombre
cualquiera que sea su arro-
gancia ó su vanidad: defender
la integridad de la Patria con la
surgida entereza de nuestros
mayores: levantar tabernáculos
de adoración á los derechos in-
dividuales: respetar la independen-
cia de la Magistratura que
es la garantía de la seguridad
social: promover el verdadero
progreso del país que debe ser
el resultado de la prosperidad
individual y de los pueblos; y
no el factor de arteras combi-
naciones de la política; y curar-
me de brazos para dejar en
plenísima libertad á la

hlica de elegir mi sucesor legal,
sea quien fuere: é impulsar
con mano vigorosa el carro de
la revolución republicana para
destruir bajo sus ruedas los
hábitos inverteados y funestos
de las eternas dictaduras: he
aquí en síntesis el pensamien-
to y el rumbo definitivo de es-
te Gobierno. No con palabre-
rías alisonantes sino con
hechos tangibles se viene desar-
rollando en la Administración
nacional este programa.

Y salvaremos la República
con el ejercicio de sus doctri-
nas, con la tolerancia y el res-
peto al ajeno derecho, que son
las grandes virtudes de los pue-
blos libres, y cuando sea men-
ester, con la incontrastable
energía de la ley, para contener,
reprimir y castigar á los
que quieran envolvernos en
sangre y lágrimas para restaura-
ciones humillantes y vergon-
zosas.

En cuanto á mí sin propósi-
to ni ambiciones personales,
no necesito cómplices ni ins-
trumentos sino amigos leales
que me adviertan las sinuosidades
del camino. Prometo
que sabré colocarme á la altura
de mis deberes en el mo-
mento solemne de salvar la
paz y los intereses de los pue-
blos.

La paz es, conciudadanos,
de hoy más inmovible: ella
está defendida por un Gobier-
no honrado, inteligente y jus-
ticiario: tolerante porque se
siente fuerte en las grandes
masas populares. Sólo los Gobier-
nos débiles ó cobardes po-
nen oído á la vociferación de los
renegados y traficantes.

Conciudadanos: ¡Viva la
República!
("Grandes y prolongados
aplausos. Bravos y vítores
al orador. Al terminar su dis-
curso el doctor Andueza fué
objeto de nuevas y elocuentes
demostraciones por parte de la
ciudadanía y del pueblo de
Caracas.")

Guardias Nacionales. Es falso que
haya la menor alteración en el
orden público, como se asegura
generalmente.

Estadística.—Indudable es que
las reformas que el señor Rafael
Casamayo viene introduciendo, en
la Intendencia de Policía, son im-
portantísimas, como en sección de
Estadística que diariamente pu-
blica la prensa local.

Visperas.—Esta noche se cele-
brarán en la Iglesia del «Corazón
de María, Plaza de la «Victoria»,
las visperas de la corona del Co-
razón de María; y mañana la fiesta
con toda solemnidad. Oficiará
el Ilmo. señor Doctor Lidoro
Barriga, Obispo de Guayaquil.

La procesión de la tarde, recor-
rerá las calles de la «Municipali-
dad», «Chaquí» y «Aduna».

Pedimos al señor Comisario Mu-
nicipal, que de su paso por la ca-
lle de «Sacre» verá cuanto de
comodo existe en la cuadra que
queda entre «Chimborazo» y «Bo-
yacá».

NUEVO TEMPLO.—Ha empezado
ya la fábrica para la nueva Iglesia
que bajo la advocación de la «Vir-
gen del Carmen» se levantará
cerca del trayecto que conduce al
Cementerio Católico.

Dos FAMOSOS asesinos é ladrones
que hace tiempo fugaron de la
cárcel de Babahoyo, han sido
aprehendidos por la policía de
esta ciudad, en Yaguachi.

El señor Don Obdulio Dronet
ha presentado al I. Ayuntamiento
una propuesta, con sus respectivos
planos, para la reconstrucción del
edificio Municipal en plaza del Mer-
cado.

Siendo ventajosa la propuesta,
debe llevarse cuanto antes á efecto
á fin de que desaparezca ese lunar
que peca contra el ornato.

Con mucha frecuencia es útil
asociar el empleo de la cresota
de alquitrán de haya al aceite de
higado de bacalao, en el trata-
miento de las afecciones de la
laringe, de los bronquios, de los pul-
mones é principalmente en las
bronquitis crónicas é en los catar-
ros. Esta asociación presenta
grandes ventajas, aun se la aso-
ciación de verdadera enfermedad,
é cuando solo se hace uso de ella
con el fin de fortificar un pecho
débil, en un temperamento deli-
cado.

Estos dos medicamentos se en-
contran reunidos en las cápsulas
de Berthé cresotadas, en las cuales
la cresota de alquitrán de haya
se presenta en disolución en un
aceite de higado de bacalao, par-
ticularmente recomendable, puesto
que se obtiene por procedimientos
que son los únicos que han mereci-
do la aprobación de la Academia
de medicinas de Paris.

Visperas.—Las del glorioso San
Jacinto se celebrarán esta noche,
con la pompa de los años anterior-
es, en el templo de Santo Do-
mingo. Sabemos que hai muchos
preparativos para esta fiesta y que
mañana, después de los oficios res-
pectivos, a las 8 p. m., recorrerá
las principales calles de Ciudad-
Vieja, una milicida procesión.

Colocación de un Cable Sub-
marino.—El primer vapor de
Correos Imperiales á Zanzibar
salió de Hamburgo este mes.
La colocación del cable de
Zanzibar á Bagamoyo y Dar-es-
Salaam estará concluida den-
tro de muy poco tiempo é en-
tonces habrá una comunicación
directa telegráfica entre Ale-
mania é sus posesiones en el
Africa Oriental.

La Marina Portuguesa.—Los
Señores Cramp and Sons han
remitado al Gobierno Portugués
sus ciertas é planos para la
construcción de cuatro buques

ros de acero para la marina
portuguesa. Esta es la primera
vez que una casa American-
a de construcción de buques,
intenta competir con las casas
europeas en la construcción de
buques para las marinas euro-
peas.

ros de acero para la marina
portuguesa. Esta es la primera
vez que una casa American-
a de construcción de buques,
intenta competir con las casas
europeas en la construcción de
buques para las marinas euro-
peas.

AVISOS.

FERROCARRIL DEL SUR.
Trenes Extraordinarios
para el domingo, 24 del presente

Con motivo de la fiesta de
SAN JACINTO que se celebra en
el Milagro el Domingo próxi-
mo, habrá dos trenes extraor-
dinarios de ida é regreso entre
Durán é aquel pueblo, tocando
en Yaguachi, en el orden si-
guiente:

Salidas del vapor de Guayaquil.
1.º a las 8. a. m.
2.º " 1. p. m.

Movimiento de Trenes.
Salidas de Durán.
1.º a las 8. 30 a. m.
2.º " 1. 30 p. m.

Salidas del Milagro.
1.º a las 11 a. m.
2.º " 4 p. m.

No se admitirá carga sino
sólo pasajeros é se venderán
boletos de ida é vuelta, con re-
baja de la cuarta parte sobre
los precios de Tarifa. Estos
boletos sólo serán valederos
por el día.
Guayaquil, Agosto 20 de 1890.
EL SUPERINTENDENTE.

Amargoéptico Plaza
CAMBIO DE LOCAL

El «Salón Cuatro de Julio»
en donde se vende el acredita-
do «Amargo Eupéptico Plaza»,
se ha trasladado á la primera
cuadra de la calle de Luque,
número 7.

En este nuevo local encon-
trarán todas las personas que,
gustan tomar de lo sano é
agradable, una cantidad consi-
derable de este excelente tónico,
eupéptico é antipalúdico siendo
su único fabricante é el único
que lo vende el Señor G. Ala-
miró Plaza.—Acudid Señores
a la primera cuadra de la calle
de Luque, número 7.
Guayaquil, Agosto 20 de 1890.
I m.

UN NEGOCIO QUE
RARA VEZ SE PRESENTA.

Se dan tres mil sueros por
dos mil si se presentan a hacer
este negocio antes de 15 días.
Se dirán todas las segurida-
des de ley.

En esta imprenta se dará
razón.

SOR DOS.

Una persona que se ha en-
trado de la sordera é ruido de
oídos que ha padecido durante
23 años, usando un remedio
sencillo, envía su descripción
gratis á quien lo pida diri-
giéndose al Sr. Nicholson, Santia-
go del Estero 1260 a/a Buenos
Aires.

VINO de CHASSAING
Elaborado en Francia
Presentado desde 26 años
Como el de FAVORITO de las Villas Aguietas
PARIS, 6, Avenue Victoria, 6, PARIS
Y EN TODAS LAS CIUDADES DE FRANCIA

Crónica.

SANTORAL.—Mañana Domingo 24.
El Corazón de María.—San Bar-
tolomé, apóstol.

Lunes 25. San Luis rei de
Francia, é Jnes de Arles, mártir.

Martes 26. San Celerino, papa,
Adrian é Victor mártires, é santa
Blanca.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana,
Domingo, hará la guardia de depósito
la Compañía «Luzbraga» nú-
mero 8, el Lunes la «Guayas» nú-
mero 9, é el Martes las compañías
«Bolívar» é «Sucre» números 10 é
17 respectivamente.

BAÑOS DEL SALADO.—Buenas ma-
ñanas para Agosto 24.
En la mañana de 9 á 1 a. m.
En la tarde de 5 á 6 a. m.

En la mañana de 10 á 2 a. m.
En la tarde de 5 á 6 a. m.

BOTICAS DE TURNO.—En la pre-
sente semana hacen este servicio
las siguientes:
La «Botica del Guayas» situada
en la esquina intersección de las ca-
lles «Bolívar» é «Pichincha» é la
«Botica del Pueblo» en el Malecón.

BANDO.—Hoy se ha publicado
por bando que la lei sobre mone-
das, dictada por el Congreso de
1888, principio á regir desde el 15
del presente.

RELOJERÍA.—El que se ha-
ce en esta para profundar á los
que fallan á los ejercicios de las

